

BAB V

PENUTUP

A. Kesimpulan

Kegiatan yang dilakukan para masyarakat yang ikut bergabung di industri rumahan batik Lebak di Kampung Pancur bermanfaat untuk masyarakat sekitar dalam memecahkan permasalahan yang selama ini mereka alami. Dengan terbentuknya pemberdayaan ekonomi sehingga dapat membantu masyarakat mendapatkan kegiatan yang positif juga menjadikan masyarakat lebih kreatif dan mendapatkan keuntungan dengan cara mengikuti kegiatan membatik, keuntungan yang didapat juga bukan hanya dari segi ekonomi saja tetapi mendapatkan pengetahuan mengenai cara membatik yang benar dan bagus.

Dalam prosesnya, sebelum terbentuknya pemberdayaan ekonomi ini ada beberapa tahapan yang mereka gunakan, yaitu: *pertama*, tahap penyadaran. Pada tahap ini merupakan tahapan yang paling sulit untuk dilakukan, karena pada tahap ini merupakan tahap pembentukan perilaku menuju perilaku sadar dan peduli sehingga seseorang merasa membutuhkan peningkatan kapasitas diri yang dimilikinya. *Kedua*, tahap transformasi. Tahap ini merupakan tahap di mana masyarakat diberikan kemampuan berupa wawasan pengetahuan dan keterampilan agar terbuka wawasan serta kreatifitasnya. *Ketiga*, tahap peningkatan intelektualitas. Pada tahap ini Umsaroh berperan sebagai motivator, memberikan pengarahan

kepada anggota yang sudah berhasil menerima informasi dan pengetahuan yang diperoleh.

Manfaat yang diperoleh setelah bergabung dengan industri rumahan batik Lebak. *Pertama*, Manfaat sosial. Interaksi sosial antara masyarakat, menjadi solusi pemecahan masalah ekonomi. *Kedua*, Manfaat ekonomi. Setelah bergabung bersama industri rumahan batik Lebak ada hasil yang dirasakan oleh anggotanya. Hasil yang dapat dirasakan dalam manfaat ekonomi adalah bertambahnya penghasilan para anggota, sehingga anggota dapat memenuhi kebutuhan hidupnya sehari-hari. *Ketiga*, Manfaat skill dan pengetahuan. Yang awalnya tidak terampil menjadi terampil

Saran

1. Kepada pemilik industri rumahan batik Lebak agar mempertahankan kegiatan yang selama ini telah dilakukan dan diharapkan akan terus menambah anggota didalamnya serta menghasilkan masyarakat yang produktif dan mandiri terutama dalam segi ekonomi.
2. Kepada para anggota atau masyarakat hendaknya memberikan dukungan kepada industri rumahan batik Lebak ini karena keterampilan membatik ini sangat membantu mengembangkan ekonomi rumah tangga.
3. Bagi peneliti selanjutnya, diharapkan dapat mengembangkan penelitian ini untuk memperbanyak pengetahuan tentang bagaimana menyikapi masyarakat yang kurang produktif serta bagaimana cara mendirikannya sehingga memiliki kehidupan yang sejahtera.